

Origine des couleurs des oiseaux

Autrefois il y avait un chef qui vivait avec ses femmes et ses notables. Là où ils vivaient, c'était une grande maison.

Dans ce temps il n'y avait qu'un seul oiseau qui vivait dans le monde. Cet oiseau cultivait dans un bas-fond. Là, il cultivait avec de très grandes buttes.

Un jour les femmes sont parties à la recherche du bois. Ces femmes n'étaient autres que les femmes du chef. De retour à la maison, transportant chacune son fagot de bois, elles découvrent cet oiseau en train de faire de grosses buttes dans ce bas-fond. Les femmes, transportant le bois, le saluent :

- Vieux bon travail du champ.

Les salutations terminées, l'oiseau répond aux femmes par un chant.

Chant

Par ce chant en réponse aux femmes du chef, celles-ci furent étonnées. Elles continuent leur chemin et arrivent à la maison. Arrivées elles appellent leur mari et lui disent:

- Chef, nous avons vu un oiseau. Quand nous l'avons salué, la manière avec laquelle il nous a répondu... est très bizarre !

Le chef marque son étonnement et dit :

- Mais non. Quel oiseau peut-il répondre aux salutations des gens ? Depuis quand un oiseau parle ?

Le chef dit alors à ses gardes corps :

- Allez voir réellement si cela est vrai ou faux car les femmes ne disent jamais quelque chose qu'on peut considérer.

Les gardes corps du chef se préparent et prennent la direction du bas fond. Ils arrivent et lancent leur regard dans le champ. Ils voient l'oiseau en train de cultiver et ils le saluent :

- Vieux, bon travail.

L'oiseau se lève et leur répond par le même chant.

Chant :

Les envoyés du chef se précipitent en vitesse et arrivent auprès du chef en lui disant :

- Oh, chef, c'est vrai, c'est vrai, et là bas c'est très difficile à comprendre.

Le chef demande à ce qu'on lui amène son cheval. Le cheval est sorti de son enclos et bien paré pour son déplacement. Le chef met son beau boubou qui est tissé avec les fils de différentes couleurs et brodé avec du fil jaune, rouge, bleu, vert, etc.

Le chef monte sur son cheval et se met en route, accompagné d'une forte délégation. Il arrive avec sa suite sur le lieu où l'oiseau travaille. Assis sur son cheval, il regarde l'oiseau en train de cultiver. Ensuite le chef lui-même le salue :

- Vieux bon travail.

L'oiseau lui répond par son chant habituel.

Chant :

Le chef se met à danser, à danser assis sur son cheval. Emporté par la chanson le chef a tellement dansé que ses habits se déchirent. Les morceaux de ses habits déchirés tombent et traînaient sur le sol.

Les autres oiseaux arrivent pour voir ce qui se passe. Vu les couleurs des fils, ayant servi à broder le boubou du chef, traînés par terre, chaque oiseau en profite et prend la couleur de son choix.

C'est la cause pour laquelle nous avons aujourd'hui différentes sortes de couleurs d'oiseaux.

Taminou Moodjoo yaa mozou.

